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晚报讯 25日~26日，市十六届
人大常委会第二十次会议召开。市委
书记、市人大常委会主任吴新明向新
任职人员颁发任命书并讲话。他强
调，全市人大系统要把学习宣传贯彻
党的二十届三中全会精神作为当前和
今后一个时期的一项重大政治任务，
发挥自身优势，积极履职尽责，为进一
步全面深化改革、推进中国式现代化
南通新实践展现人大担当。市人大常
委会常务副主任、党组副书记庄中秋
主持会议。

吴新明指出，今年以来，全市人大
系统深入学习贯彻习近平总书记关于
坚持和完善人民代表大会制度的重要
思想，围绕新质生产力发展、重大产业
项目建设、政府债务管理等开展专题
调研，建立完善人大代表经济运行观
察点、社会发展观察点制度，精心组织

南通“企业家日”“人才日”活动，扎实推
进立法、监督、决定等各项工作，为全市
激发改革创新动能、推动经济社会发展
贡献了智慧和力量。

吴新明强调，党的二十届三中全会，
是在以中国式现代化全面推进强国建
设、民族复兴伟业的关键时期，举行的
一次十分重要的会议。全市人大系统要
站在坚定拥护“两个确立”、坚决做到

“两个维护”的政治高度，深入学习领
会全会精神，加强宣传引导、抓好专题
调研，推动学习宣传贯彻工作走深走
实。要紧扣全市中心大局，结合人大工
作实际，找准切入点、发力点，综合运
用法定职权，提升立法工作质量，增强
监督工作实效，更好发挥代表作用，在
支持改革发展上作出新的更大贡献。要
全面加强自身建设，总结运用70年来人
民代表大会制度建设和人大工作经验，

坚持党的全面领导，强化履职能力建设，
着力打造“四个机关”，稳中求进、守正创
新，有序推进人大领域重点改革任务，奋
力谱写新时代南通人大工作高质量发展
新篇章。

会议分别听取和审议市政府关于
2024年国民经济和社会发展计划上半
年执行情况的报告、关于2024年财政预
算上半年执行情况的报告、关于2023年
市级财政决算（草案）的报告、关于2023
年市级财政预算执行和其他财政收支情
况的审计工作报告、关于农业产业化龙
头企业发展情况的报告、关于科技政策
落实情况的报告；听取和审议市检察院
关于民事检察、行政检察工作情况的报
告；听取和审议《南通市知识产权保护和
促进条例（草案）》和《南通市养老服务条
例（草案）》。会议通过关于批准2023年
市级财政决算的决议。

会议同意陈俊、葛志华两位同志因
年龄原因，提出辞去市十六届人大常委
会委员及有关专门委员会职务的请求；
同意陈利根因个人原因，提出辞去省十
四届人大代表职务的请求。会议通过了
市政府副市长凌屹受市长张彤委托提请
的人事任免议案，决定免去王开亮同志
南通市住房和城乡建设局局长职务、免
去高红宇同志南通市商务局局长职务，
任命施健同志为南通市住房和城乡建设
局局长、任命高洪军同志为南通市商务
局局长。会议还通过了市中级人民法院
院长刘坤、市人民检察院检察长恽爱民
提请审议的相关人事任免议案。新任职
人员进行了宪法宣誓。

市人大常委会、市政府、市中级人民
法院、市人民检察院以及市监委等有关
方面负责同志、部分基层市人大代表列
席会议。 记者金帅

吴新明在市十六届人大常委会第二十次会议上强调，
深入学习贯彻党的二十届三中全会精神

推动新时代南通人大工作高质量发展

昨天，全市招商引资项目建设推
进会暨经济形势分析会观摩活动举
行。市委书记吴新明，市委副书记、
市长张彤带队，深入8个重大项目建
设现场、生产一线，集中检阅重大项
目建设的最新成果。市政协主席黄
巍东，市人大常委会常务副主任、党
组副书记庄中秋等参加活动。

2024年，时间已悄然过半，上半
年成绩“出炉”：全市经济总量6287亿
元，同比增长5.8%、高于全国0.8个百
分点，规上工业增加值、工业开票、工
业用电量增幅等经济指标位居全省前
三；固定资产投资同比增长5.4%，增
幅高于全省1.7个百分点。

成绩的背后是各地知难而进、马
力全开的干劲，是全市上下千帆竞渡、
不甘落后的闯劲。观摩中，一个个“热
气腾腾”的项目建设现场，正是全市高
质量发展“年中考试”的现实答卷。

科技创新助力企业“加速跑”

海安拓创科研仪器项目于2022
年6月开工建设，目前一期项目已投
产，年新增应税销售额2.5亿元；

同期开工的如东创亿达高世代光
学多功能板项目也顺利竣工投产，达
产后预计新增应税销售额5.2亿元；

总投资5亿元的通州强芯新材料
项目于2022年10月开工建设，竣工
投产且具备40微米以下极细钢丝的
生产能力……

从时间脉络中不难发现，我市
2022年密集开工建设的一批重大项
目，于今年陆续投产达效。

巩固和增强经济回升向好态势，
需要更好地发挥投资关键作用。回望
这一个个成功案例，项目的支撑作用
正日益显现——

通州强芯光伏用金刚线母线研发
制造项目曾入选2022年南通科技创
新十佳项目。企业董事长许惠钧介
绍，该项目引进全球最先进生产技术
并自主研发升级了拉丝设备，实现了
38微米线的小批量供应和36微米线
的小试，在我国业内处于绝对领先水
平。目前，金刚母线市场占有率达

20%，位居全国前三。
年产非标科研仪器设备700台套的

海安拓创科研仪器项目，由江苏拓创科
研仪器有限公司投资。企业方透露，企
业自主研发的高精度恒速恒压泵打破国
际垄断，恒速恒压泵的主要参数、性能等
已在国内各大科研机构被广泛使用。

南通创亿达新材料股份有限公司董
事长黄海涛介绍，依靠自主研发、国际首
创量子点扩散板，突破了量子点后加工
不耐高温水氧的关键技术，开辟量子点
显示应用发展的新赛道。

这些年，我市一大批优质企业坚持
以研发技术升级驱动企业价值成长，不
断突破产业链强链补链延链、搭建平台
载体，通过产创融合的深层布局，让科技
创新成为企业实现“加速跑”的助推器。

深耕细分赛道创新创业勇攀新高

业内，经纬恒润这家电子系统科技
服务公司的“江湖地位”稳居一流之列。

“公司平均每3秒钟下线一个产品，
年产值逐年攀升。”也正因为这骄人的业
绩，公司计划追加投资22亿元用于二期项
目建设。此次，观摩组一行来到市北高
新区看到的，正是制造业续建项目——
崇川经纬恒润汽车电子生产基地。该基
地重点围绕智能驾驶、智能网联、新能
源等技术，为整车厂和供应链提供贯穿
车型全生命周期的设计开发与测试验证
服务。经纬恒润科技股份有限公司总裁
兼CEO吉英存介绍，目前基地设备处于
安装调试阶段，希望将来在南通崇川可
以实现亩均产值1个亿的好成绩。

“从无到有、从小到壮，看到辖区企
业自信地成长起来，我们也为之骄傲。”
崇川区区长杨万平表示，崇川将一如既
往为企业发展提供全方位、无缝隙、链条
式的优质服务，持续擦亮“万事好通·濠
满意”服务品牌，让企业在崇川这片热土

上创新创业、勇攀新高。
长122米、宽110米、高148米的巨

型“魔方”你见过吗？同为续建项目的如
东能楹重力储能项目，以35层高的巨型
魔方之姿矗立于黄海之滨。这是中国天
楹与美国Energy Vault公司合作在我
国落地的首个重力储能项目。

在人工智能操控下，多部电梯运送
着重达 25吨的贮能块，依次上升、下
降。“整个建筑里大约有35万吨的贮能
块，相当于上海中心大厦一半的重量。”
中国天楹股份有限公司副总裁陆平介
绍，目前项目已进入测试阶段，预计年底
投入使用，并网投运后，这座“大魔方”4
小时将形成100MWh（约10万千瓦时
电）的储能规模。

发明专利 6项、实用新型专利 42
项、外观设计专利3项……走进南通辰
同智能科技有限公司展厅，一整面专利
墙是企业重视科创建设的最好例证。如
皋辰同超声波探伤检测设备项目主要生
产超声波检测仪器、磁粉检测仪器、视觉
检测设备等，产品功能涵盖金属件内部缺
陷检测、近表面以及表面缺陷检测等多个
工业应用领域。企业方透露，公司计划
今年启动股改，朝着资本市场不断迈进。

“像辰同智能科技这样的企业，在如
皋高新区还有不少。”如皋市委常委、副
市长、高新区党工委书记陈鸣华介绍，今
年以来，如皋高新区始终把招商引资作
为“一号工程”，紧盯科技属性强、发展潜
力大、创新质态优的项目，已成功签约落
户优质项目16个，上半年认定新开工5亿
元以上工业项目6个、服务业项目3个。

“竞”出新高度“赛”出高质量

好项目、大项目是推进经济发展的
动力之源，是打造全省高质量发展重要
增长极的关键支撑。

今年以来，海安牢固树立“项目为

王”的鲜明导向，始终把项目建设作为推
动高质量发展的重要抓手，做到“两眼紧
紧盯着好项目、双手紧紧抓着大项目”，
努力“竞”出新高度、“赛”出高质量。

资源挖得深、信息抓得牢、项目推
得快。瞄准“优等生”位次，以竞促进、
持续发力，南通高新区将高质量项目招
引作为未来经济发展的增长点、爆发点。

位于该区的大参林医药现代化物流
项目发展质态良好。南通作为江苏大区
总部，业务已覆盖省内8个地市。在大
参林物流中心江苏南通仓的收货验收
区，我们看到，智能化立体库、多穿库提
高了空间利用率；全自动的药品输送和
分拣系统，让分拣复核更加便捷。企业
销售部经理朱卫兵介绍，未来这里将承
载整个华东区的药品物流配送任务，项
目产能完全释放后批零业绩承载能力将
超过100亿元。

此行最后一站，观摩组来到海门港
新区的振江大兆瓦海上风电产业基地。
该项目致力于围绕深远海漂浮式风电市
场，满足全球新能源市场对海上风电等产
品不断增长的需求，打造海洋新质生产力。

项目一期总装车间于今年1月开工
建设，目前已封顶，主要生产大兆瓦转
子、定子、塔筒、浮式平台等大型风力发
电机组装备。企业方介绍，70%的产品
为出口销售，目前订单饱满。

“要抢抓与东南大学等高校合作契
机，乘势而上。”“希望3年后小巨人能成
长为大巨人”……观摩活动期间，观摩组
每到一处都跟相关项目负责人详细询问
项目进展和切实需求，勉励企业进一步
全面深化改革，深耕细分赛道，加快发展
新质生产力，塑造发展新优势。

下半年是推动预期转换、巩固经济
持续回升向好态势的一个关键时期。大
家一路看、一路听、一路议、一路评，各板
块负责人一致表示，重任在肩、信心满
怀，将深入学习贯彻党的二十届三中全
会精神，在市委、市政府的坚强领导下，
以更加开阔的思路、更加积极的状态、更
加实干的举措，全力以赴强产业，奋力

“跑好下半程、决胜全年度”，努力为全市
发展大局贡献更大力量。

本报记者李彤 朱文君

千帆竞渡热潮涌
——全市招商引资项目建设推进会

暨经济形势分析会观摩侧记


